
 

 

 

Témoignage de Philippe HIEGEL – ancien délégué épiscopal à 

l’information et directeur de cabinet  

 

La première fois que j’ai rencontré Mgr Raffin, tout jeune évêque, il portait ses habits dominicains. 

C’était un homme impressionnant, par son intelligence, sa lucidité et le respect qu’il imposait.  Discret 

sur ses sentiments, lorsqu’il accordait sa confiance à quelqu’un, c’était pour de bon. 

Mgr Raffin avait une force de travail exemplaire et plein de bon sens, notamment quand il fallait 

prendre une décision stratégique, pour le bien du diocèse. 

En dehors du diocèse où il devait être l’évêque, Mgr Raffin était un homme comme tout le monde. 

Lors de voyages que j’ai pu faire avec lui, j’ai pu mieux apprécier son côté humain, et partager avec lui 

des moments agréables, notamment lorsque nous nous étions rendus en Afrique ou encore au Liban, 

terres qu’il affectionnait énormément. 

S’il était tranchant pour certains, il n’en restait pas moins très juste et très honnête. C’est d’ailleurs 

bien cela qui a marqué son épiscopat. Inspirant le respect, il savait très bien dire les choses quand il le 

fallait.  

Au moment de sa retraite, Mgr Raffin aura eu sûrement le sentiment qu’il était temps de s’en aller, 

ayant fait tout ce qu’il avait pu pour le diocèse. Il aura été humblement fier de ce qu’il a accompli.  

 


